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A competição de Trail Run, 
no Alto do Cristo, movi-
mentou Itabirito.

"Pois seja feita a 
vontade de Deus. 

Mil vidas eu tivesse, 
mil vidas eu daria, 

pela libertação 
da minha Pátria!"

Tiradentes
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Vila Galé apresenta novos investimentos em Minas Gerais e 
anuncia produção de vinho e azeite em Cachoeira do Campo

LUCAS PORFÍRIO

Na noite desta sexta-feira (12), em um 
evento realizado no Anexo do Museu da 
Inconfidência, em Ouro Preto, o fundador e 
presidente da Vila Galé Hotéis, Jorge Rebelo, 
anunciou os novos investimentos em Minas 
Gerais e apresentou os vinhos e azeites da 
Casa de Santa Vitória, produzidos pelo grupo 
em Portugal.

Na ocasião, Rebelo informou que o Vila 
Galé Collection Ouro Preto, que está sendo 
construído no distrito de Cachoeira do Cam-
po, ganhará um vinhedo de 6 hectares e um 
olival de 8 hectares. Já foram plantadas no lo-
cal três variedades de uva: Touriga Nacional, 
Syrah e Olá.

É a primeira vez que o grupo experimen-
ta a produção de vinhos e azeites fora do país 
europeu. “O clima é favorável para a pro-
dução de vinho. O clima aqui habitua-se ao 
vinho. [...] Nós vamos fazer uma experiência 
de plantação de vinha e de oliva. Se por aca-
so o vinho não for bom, fica uma plantação 
bonita”, afirmou o presidente do grupo Vila 
Galé, Jorge Rebelo.

O Vila Galé Collection Ouro Preto está 
previsto para ser inaugurado em abril de 
2025. Após ver o potencial do terreno, o pro-
jeto do novo hotel evoluiu e agora prevê a 
construção de 308 quartos, uma sala de con-
venções para 700 pessoas, atividades de eno-
turismo, um lago e diversas outras atrações 
para toda a família.

O evento contou com a presença da enó-
loga portuguesa, Marta Maia. Segundo a 
profissional, o grupo está bastante entusias-
mado com o projeto da vinícola em Ouro 
Preto. “Temos estudado e analisado todas as 
possibilidades para garantir o sucesso do em-
preendimento, pois a viticultura aqui difere 
consideravelmente da nossa em Portugal. No 
entanto, nossa expectativa máxima é em al-
guns anos brindar com um vinho produzido 
em Minas Gerais, carregando o selo de quali-
dade da Vila Galé”, complementou a enóloga 
Marta Maia.

Angelo Oswaldo, prefeito de Ouro Preto, 
destacou o empenho de Rebelo na construção 
da nova unidade do hotel, que será a primei-
ra da rede hoteleira portuguesa, em Minas 
Gerais. “O próprio Jorge está nas pranchetas 

desenhando também com os arquitetos, está 
trabalhando o paisagismo. Está inventando 
coisas que têm que surgir no espaço do Vila 
Galé. Por isso, ele trouxe, inclusive, uma 

“Prefeitura 
com você”: 
serviço 
itinerante da 
prefeitura de 
Ouro Preto 
leva 
cidadania e 
qualidade 
de vida à 
população.

grande enóloga de Portugal para ver como 
serão os vinhos a serem fabricados em Ca-
choeira do Campo, um vinho do Vilá Galé 
de Ouro Preto”, disse o chefe do executivo. 

Cruzeiro Futsal divulga calendário de jogos na Arena Mariana
LUCAS PORFÍRIO

O Cruzeiro Futsal anunciou o calendário de jogos na 
Arena Mariana, que será a casa do clube nesta temporada. 
Os primeiros jogos do time celeste serão pelo Campeonato 
Brasileiro e os torcedores da Primaz de Minas poderão 
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Neno Vianna

torcer e vibrar de pertinho pela Raposa.
Abrindo a temporada, no dia 11 de maio, às 16h, o 

Cruzeiro disputa com o América - MG, o que promete ser 
uma partida de gigantes. Já no dia 23 de maio, será dia 
de encarar o CRB/Traipu, às 20h, encerrando os jogos 
de maio. No mês de junho, o cabuloso retorna para o 

campo da Arena Mariana no dia 
15, às 16h, e vai disputar com o 
Náutico. Uma semana depois, 
no dia 20, o clube celeste disputa 
contra o ADS - Sapezal, às 20h. 
E encerrando o calendário, no dia 
27, é vez de jogar com o Passo 
Fundo, às 20h. O clube informou 
que em breve irá disponibilizar as 
informações sobre a compra de 
ingressos para poder assistir as 
partidas.
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Evolução do Evolução do 
mau-caratismo Imau-caratismo I

O tempo avança ou se avança no tempo, e, não se percebem 
variações que ocorrem no modo de ser humano. É como numa 
viagem de trem. A viagem se inicia e, pouco depois, o passageiro 
mergulha na leitura de um livro e se deixa levar pela trama a se 
desenrolar em sua imaginação a partir da leitura. Quando desloca 
os olhos, do livro para a paisagem lá fora, percebe que tudo mudou; 
não mais as árvores frondosas, os campos verdes e salpicados de 
cores variadas, porém árvores raquíticas, troncos retorcidos em 
paisagem árida. Mais ou menos acontece, quando se para, no meio 
no meio do turbilhão das atividades hodiernas, para dar um “replay” 
na memória.

É quase um susto, pois tudo mudou, tudo deixou de ser, afora a 
perda das referências humanas, algo que mais incomoda quando se 
chega à velhice. Nos recantos da memória coletiva há, por exemplo, 
um tempo em que a subtração de qualquer objeto, por menor que 
fosse seu valor, era encarada como grave transgressão. Meu era 
meu, teu era teu e dele era dele! Não se admitia o avanço de posse 
sobre a propriedade alheia! Há apenas algumas décadas, a ideia 
de roubo (bom registrar que, em bom português, “furto” e “roubo” 
são a mesma coisa) carregava o peso da lei, temporariamente, pelo 
tempo da pena imposta, porém, deixava marcas indeléveis, pelo 
resto da vida, na reputação do praticante. Era uma nódoa perene, 
da qual não se livrava nem sob a prática das mais virtuosas ações. 
Não poucas vezes, esses infelizes e arrependidos tinham que 
abandonar suas comunidades, em busca de paz e novo começo 
em região distante. 

Em cidades médias e pequenas, o morador se levantava, 
pela manhã, abria a porta ou a janela e lá estavam o pacote de 
pão fresquinho e o frasco de leite, deixados pelos respectivos e 
zelosos entregadores matutinos. A mesma prática era seguida por 
fornecedores rurais, que se deslocavam, em meio a madrugada, à 
cidade, para a entrega de produtos hortifrutigranjeiros, previamente 
encomendados. Confiança mútua entre fornecedor e consumidor, 
bem como respeito dos transeuntes aos bens alheios! Esse 
costume era natural, regular, normal, em Ouro Preto, até os anos 60 
do século passado. Em Cachoeira do Campo, onde então crianças 
podiam brincar na rua, era comum a transeuntes chamar à porta 
mais próxima, para entregar ou alertar sobre brinquedos esquecidos 
na rua; também cavaleiros, tropeiros e batedores, que precediam 
a passagem de grande boiadas, seguiam mesma prática. Que 
acham disso as novas gerações?

Naquele tempo, antes que pudesse se apropriar de objeto 
ou valor encontrado na rua, era dever moral certificar-se de que 
o achado não continha evidências de quem o perdera, se não 
estava sendo procurado pelo dono, para então fazer a devolução. 
Se não observado esse processo, se não feita a devolução, 
descoberto o verdadeiro dono, a posse pelo novo “dono” era 
apropriação indébita, o mesmo que roubo! Devolver o achado não 
era virtude, ato transcendente a merecer manchetes nos veículos 
de comunicação! Era obrigação, demonstração de respeito pelo 
próximo e testemunho da integridade enraizada na sociedade; 
simplesmente isso! 

As casas não precisavam ser fortalezas dotadas de cercas 
elétricas, sistemas de alarme e vigilância visual-eletrônica, circun-
dadas por muros e grades de ferro; e, na maioria das localidades, 
portas podiam permanecer abertas, da manhã à noite, sem 
qualquer temor para moradores. Diz-se, comumente, que não há 
bem que nunca se acabe e nem mal que dure para sempre. Mais 
ou menos isso era o que acontecia e é o que acontece, afinado em 
outro diapasão! Vivia-se no paraíso e nem se sabia! Ansiava-se pelo 
novo, pela modernidade, pelo luxo e pelo conforto distantes, sem 
saber que, além do valor intrínseco a ser pago em moeda, havia um 
custo imaterial bem mais pesado, configurado na decadência moral 
e consequente relativização do crime, seguida pela inversão de 
valores, pela desconfiança mútua, pelo medo da perda, pela perda 
da paz. Era a vida mais tranquila, sem muitas exigências, além 
das básicas, tempo para sonhar e para criar, oportunidades para 
SER, sem ter que TER, mas o ser humano é um eterno insatisfeito. 
Apesar da incoerência, é bom que assim seja!

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

Regulamentar as redes sociais 
é essencial à democracia

O extraordinário avanço da In-
ternet muda a vida em todo o mun-
do. A interconexão alcança a todos 
que tenham um telefone capacitado 
com os aplicativos e programas que 
permitem ao seu usuário tornar-se 
um cidadão mundial. E o avanço da 
Inteligência Artificial já abre pers-
pectivas que abrem à comunicação 
eletrônica avanços sem limites e que 
não permitem, nossos dias, estimar 
até onde chegará. Mas, é certo, que 
substituirá, em grande e veloz avan-
ço, várias operações da inteligência 
e da memória humanas, provocando 
mudança na vida pessoal, nas rela-
ções interpessoais, na vida e gestão 
das instituições, na economia e no 
alcance mundial pela difusão de co-
nhecimento e novas relações.

É um novo e impressionante 
tempo deste velho mundo. Mas, in-
felizmente, para o bem e para o mal. 
O controle das grandes plataformas 
de redes sociais se impõe como uma 
necessidade para evitar o uso malé-
fico, ou aético, com a disseminação 
de inverdades ou detração de pes-
soas e instituições em prática que já 
vai muito além das fake-news para 
ações mais engenhosas, inteligentes, 
com fins dissimulados e capazes de 
destruir reputações de pessoas, insti-
tuições e verdades, em tempo veloz 
e imediato.

Na Europa a maioria dos países 
já regulamentou as redes contra os 
crimes digitais. E praticamente todos 

os países debatem como combater as 
redes criminosas O Brasil, até agora, 
só debate. E uma decisão do Con-
gresso Nacional descambou para a 
questão ideológica, que vem parali-
sando o Brasil em vários setores da 
vida nacional. O conservadorismo 
hoje majoritário no Congresso vê a 
regulamentação como restrição à li-
berdade de expressão, mas, na verda-
de, teme o impedimento à divulgação 
de suas expressões políticas e ideo-
lógicas que, infelizmente, são instru-
mentos da propaganda e dos métodos 
de disputa eleitoral.

Ocorre que liberdade de expres-
são não é um direito absoluto. A le-
gislação impõe limites e condena a 
injúria e a difamação, entre outras 
inverdades, com propósitos não éti-
cos. E assim o Brasil fica a mercê 
deste jogo que distorce a democracia, 
limita o debate verdadeiro, destrói 
reputações e impede verdades. O que 
acontece com o X, que substituiu o 
Twitter, expressa o impasse brasi-
leiro. Impulsiona mensagens crimi-
nosas, contra o Brasil e seu criador, 
figura controversa em quase todo o 
mundo, Elon Musk, detrata o Brasil e 
o governo, em clara desfaçatez e ina-
ceitável conduta. Há que se ter reação 
rápida e abrangente.

É hora de o Brasil agir de ma-
neira objetiva, rápida e efetiva, para 
regulamentar o mau uso das platafor-
mas digitais no País, sem o que estará 
alimentando discórdias e prejudican-

do a reputação internacional que se 
esforça para melhorar. Regulamentar 
o uso das redes sociais tornou-se tare-
fa urgente, civilizatória e ética, como 
condição a que o Brasil, país bas-
tante desconexo e diverso nas suas 
expressões humanas e sociais, possa 
avançar nas suas relações políticas, 
econômicas e empresariais.

Não realizar a regulamentação, 
que a Câmara Federal adia, por ra-
zões políticas e ideológicas, é conde-
nar o Brasil a mais um atraso perante 
a evolução e as transformações que 
ocorrem em todo o mundo. Estimu-
lar o bom uso da Internet é ato essen-
cial à democracia e às boas práticas 
da convivência social, impedindo a 
calúnia, a difamação, o incitamento 
à violência contra pessoas e institui-
ções. É mais do que hora de o Brasil 
avançar no combate às milícias digi-
tais, ao uso maléfico e ilegal da Inter-
net, a exemplo dos países civilizados 
de todo o mundo.

O Brasil conseguiu evitar um 
golpe que poderia nos ter levado a 
um regime ditatorial com consequên-
cias imprevisíveis. Mas, certamente, 
com cessação de liberdades de pensa-
mento. Mas vivemos agora uma dita-
dura eletrônica que, por sua universa-
lidade, atinge a todos e compromete 
a democracia social, que depende da 
boa e livre informação. A regulamen-
tação das plataformas e suas redes 
sociais é urgente e inadiável.

maurowerkema@gmail.com 
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Prefeitura de Mariana lança Calendário 
Cultural e de Eventos para o ano de 2024

LUCAS PORFÍRIO

Na noite desta terça-feira (16), a 
Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria Municipal de Cultura, Pa-
trimônio Histórico, Turismo e Lazer, 
divulgou o calendário cultural e de 
eventos para o ano de 2024. A ceri-
mônia de lançamento, além das au-
toridades do executivo e legislativo, 
reuniu agentes e produtores cultu-
rais, artistas e demais representantes 
da população.

O calendário oficial, que foi 
aprovado pela Câmara Municipal, 
reúne os eventos programados até 
o mês de dezembro. O Festival da 
Vida, a ExpoMariana, a Festa da Pa-
nela de Mariana, o Iron Biker, o En-
contro Internacional de Palhaços, e o 
Natal Luz são algumas das atrações.

De acordo com o secretário mu-
nicipal de Cultura, Gustavo Leite, a 
Primaz de Minas é uma cidade to-
talmente cultural. “Nós temos mais 
de 100 eventos que recebem o apoio 
da Prefeitura, fora os que ainda não 
recebem. É sempre intenso ter tan-
tos eventos e uma área cultural bem 
ativa em nosso município”, destacou 
Gustavo.

Ainda, o secretário de cultura 
explicou que a intenção do calen-
dário é fomentar o eixo turístico do 
município. “O calendário foi dividi-

do em duas partes, onde nós temos 
as festividades culturais e temos as 
festividades de grande fluxo turísti-
co, que atraem um grande público. 
A nossa intenção é planejar junto ao 
trade turístico (rede hoteleira, bares, 
restaurantes e outros) essa receptivi-
dade, para que eles possam se pla-
nejar para estar sempre atentos às 
atividades que estão no município”, 
completou o secretário.

Segundo o gestor da pasta de 
turismo, o calendário também tem o 
intuito de valorizar a cultura interna, 
priorizando os artistas e realizado-
res culturais da cidade de Mariana. 
“Temos o intuito de fazer uma cons-
trução coletiva. [...] A participação 

dos gestores culturais vai ser sempre 
bem-vinda, aproveitada, dentro dos 
nossos limites”, ressaltou Gustavo.

Representando o executivo 
municipal, o vice-prefeito Cristiano 
Vilas Boas ressaltou que a Prefeitura 
tem buscado trabalhar por meio das 
leis de incentivo à cultura. “Temos 
buscado trabalhar cada vez mais 
com menos recursos do município, 
para que a gente possa captar re-
cursos das empresas que atuam na 
nossa cidade. Elas abatem do im-
posto de renda e é um recurso que 
vem para somar. O Festival da Vida, 
por exemplo, vai ter quase nenhum 
custo para o município”, pontuou 
Cristiano.

Capacitação de merendeiras
Para garantir melhorias no preparo e manuseio de alimentos e proporcio-

nar qualidade na alimentação das crianças e adolescentes das escolas da Rede 
Municipal, a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de Educação, reuniu 
91 merendeiras no Centro de Convenções Alphonsus de Guimarães, para uma 
capacitação nesse sábado (13). O treinamento é uma normativa da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (Anvisa) e consta na regulamentação da merenda 
escolar. No encontro, as colaboradoras receberam uniformes e Equipamentos de 
Proteção Individual (EPI), como botas.

Cozinheira da E.M. Dom Oscar, Pamela da Silva garante que o ingrediente 
principal da merenda escolar é o amor. Mas conta sobre a importância da capa-
citação. "Estar aqui hoje é garantir aprendizado para que a gente possa servir 
alimentos mais saudáveis para as nossas crianças", explica.

Técnica e autoestima
O treinamento aconteceu em dois momentos. No primeiro, as psicólogas 

Wanessa de Paula e Ana Clara Franco, do Núcleo de apoio Psicossocial Escolar 
(Nape), vinculado à Secretaria de Educação, falaram sobre relações interpesso-
ais. "Promovemos um momento de reflexão, para que as profissionais pensem 
novas perspectivas sobre elas mesmas e sobre o trabalho", explica Ana Clara.

No segundo momento, nutricionistas ministraram palestras sobre "Cardá-
pios e distribuição de merenda" e "Boas práticas de fabricação". "O objetivo é 
sempre buscar oferecer uma merenda de qualidade e segura para os estudantes", 
garante a nutricionista Cleidiane Ruth da Silva. A Prefeitura de Mariana possui 
quatro nutricionistas na rede e garante alimentação para quase 8 mil estudantes.
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Sede Técnica do Serviço de Acolhimento em 
Família Acolhedora é inaugurada em Mariana

Mariana sedia reunião 
do XII Fórum Regional 
de Desenvolvimento 
Social

Av. N. Sra. do Carmo,295 - B. Vila do Carmo - Mariana

(31)

Especializada em Gesso

Serviços, 
decorações  
e venda de 
materiais!

3560-6813          98591-0705(31)

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

Clientes merecem Clientes merecem 
respeitorespeito

Valdete 
Braga

Não sou de reclamar se não houver um ou mais motivos muito 
fortes que justifiquem. Compreendo que empresas e funcionários, 
muitas vezes, estão esgotados e que muitos fazem o possível para 
o bom atendimento. Compreendo também que existem clientes 
sem educação e grosseiros, que tratam mal a quem os está aten-
dendo, e isto é inadmissível.

A questão aqui, entretanto, é outra. Precisei do atendimento de 
uma empresa, cujo nome não vou citar, e nem é preciso, devido ao 
grande número de reclamações com relação à mesma, e a expe-
riência foi inacreditável.

Não há que se culpar, pelo menos neste caso, ao funcionário 
que me atendeu, que em caso de assistência virtual, são vários, 
que atendem aleatoriamente ao telefone. Sem capacitação, sem 
um treinamento para embasar sua fala, que culpa tem o atendente 
de não conseguir resolver o problema?

No meu caso específico, o rapaz chegou a dizer “não existe este 
tipo de aparelho”, quando eu estava de frente para o mesmo e rela-
tando todos os fatos referentes a ele. Foi simpático, agradável, mas 
simplesmente não sabe resolver o problema, chegando a duvidar 
do aparelho que estava diante dos meus olhos, até que, depois de 
todas as referências possíveis e imagináveis, conseguiu localizá-lo 
“no sistema”. Aliás, esta desculpa de “erro no sistema” também já 
não está colando muito.

O atendimento é só on line, outro absurdo. Este tipo de serviço 
é válido e ajuda muito, mas não pode ser única opção. Atendimento 
só on line, mas o chat não responde e o telefone não atende. Insisto 
por horas (horas, não minutos) e quando consigo o milagre de, após 
quinhentos “disque um para isto, disque dois para aquilo, disque três 
para não sei o que”, chego a um atendente humano, este não sabe 
o que fazer. Aí solicito atendimento presencial e o funcionário mal 
preparado diz que atendimento presencial para este tipo de proble-
ma não existe. “Como não existe?” eu pergunto. A resposta é surreal 
“o técnico só vai à residência se houver dano físico ao aparelho, e 
neste caso o problema está na configuração”.

Ou seja: eles sabem onde está o problema, não sabem resolvê-
-lo e não têm autorização para mandar alguém, porque o problema 
“não é físico”. A única solução, no caso, é mudar de operadora, mas 
aí esbarramos em um outro problema, que é a falta de concorrência 
na cidade. Esta novela durou duas semanas, até “descobrirem” o 
problema e resolvê-lo.

Eu não uso internet para assistir ao Big brother 24 horas ou ficar 
brigando em grupos de whatsapp. Nada contra cada um que utilize 
o produto pelo qual paga da maneira que quiser, mas, no meu caso, 
além do entretenimento, internet é também ferramenta de trabalho. 
Ao contrário da empresa em questão, eu tenho responsabilidade 
com os leitores, e não foi nada agradável este tempo sem ela.

LUCAS PORFÍRIO

Na manhã desta quinta-feira 
(18), a Prefeitura de Mariana, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Social e Cidada-
nia (SEDESC), inaugurou a Sede 
Técnica do Serviço de Acolhimento 
em Família Acolhedora. O serviço é 
previsto nas atividades de Proteção 
Social Especial de Alta Complexida-
de do Sistema Único de Assistência 
Social (SUAS).

O vice-prefeito de Mariana, 
Cristiano Vilas-Boas, destacou a 
importância do equipamento para o 
município. “Essa sede é muito im-
portante para que os profissionais 
possam trabalhar junto às famílias, 
tanto as que estão tendo as crianças 
retiradas do seio familiar por decisão 
judicial como também as que vão 
acolher. Então, é um programa muito 
importante que busca dar esse acolhi-
mento a essas crianças. A gente tem 
dado todo o apoio através da Secre-
taria de Desenvolvimento Social para 
que esse serviço possa ser cada vez 
mais bem trabalhado, bem divulgado 
aqui na nossa cidade. […] A gente vai 
fazer um trabalho integrado com de-
senvolvimento social, educação, saú-
de mental, educação, esporte, cultura, 
lazer para que a gente possa cada vez 
mais ter políticas públicas para as fa-
mílias de Mariana”, afirmou o vice-

-chefe do executivo.
O programa Família Acolhedora 

é um serviço de proteção a crianças 
e adolescentes que, temporariamente, 
precisam ser afastados do convívio 
com a família de origem. “O serviço 
de família acolhedora é uma pos-
sibilidade de a gente envolver toda 
a sociedade marianense para que a 
gente possa trazer conforto, seguran-
ça, carinho a crianças e adolescentes 
que estão na nossa unidade de aco-
lhimento, que foram destituídas do 
poder familiar por um determinado 
momento, até que o retorno passa ser 
feito para esse núcleo familiar. A gen-

te faz o cadastramento aqui, tem uma 
preparação com a equipe técnica para 
as famílias que querem se tornar uma 
família acolhedora.”, explicou a se-
cretária de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, Daniely Cristina Souza 
Alves.

A casa é um espaço adequado 
para esclarecer dúvidas sobre a pres-
tação do serviço, oferecer atendimen-
to especializado e habilitar as famílias 
para o ato do acolhimento. A sede é 
responsável pelos atendimentos téc-
nicos às crianças e adolescentes que 
estão sob medida. É responsável pelo 
processo de habilitação das famílias, 
a qual a equipe técnica realiza, em 
alguns meses, uma preparação para 
que essa família possa receber essas 
crianças. É também um espaço para a 
gente esclarecer dúvidas da comuni-
dade, no sentido de divulgar e mobili-
zar o serviço para a gente buscar cada 
vez mais famílias para ser parceiro do 
serviço e passar a contribuir com esse 
ato de cidadania, acolhendo essas 
crianças e adolescentes”, pontuou o 
coordenador da Proteção Social Es-
pecial de Alta Complexidade Pedro 
Paulo Leão.

Com a inauguração da nova 
sede, foi inaugurada também uma 
brinquedoteca. A SEDESC está acei-
tando doações de livros infantis, que 
podem ser entregues diretamente no 
novo endereço da Sede Técnica. O 
imóvel fica na Travessa Wenceslau 
Braz, nº 62, no bairro Barro Preto. A Prefeitura de Mariana, por 

meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Social e Cidadania (Se-
desc), sediou a reunião ordinária 
do XII Fórum Regional de De-
senvolvimento Social (Fordes) na 
quinta-feira (11) e sexta-feira (12). 
O evento aconteceu na Casa do 
Lago e contou com a presença de 
gestores de dez municípios impac-
tados direta e indiretamente pela 
mineração.

Conforme a presidente do 
Fórum, a secretária de Desenvol-
vimento Social de Ouro Braco, 
Bruna Quintela, essa é uma opor-
tunidade de trocar experiências e 
fortalecer políticas públicas. “Os 
técnicos de Mariana são responsá-
veis por colocar na pauta nacional 
de assistência social respostas em 
situação de emergência e calami-
dade pública”, frisa.

Na oportunidade, os gestores 
das secretarias de Saúde, Edu-
cação, Segurança Pública, Meio 
Ambiente e Desenvolvimento 
Social de Mariana, contaram so-
bre os impactos do rompimento 

da barragem na cidade e como as 
pastas têm trabalhado para supe-
rar os danos sociais e econômicos 
provocados pela tragédia.

“Dividimos problemas e 
buscamos soluções em conjunto 
porque vivemos em uma mesma 
realidade minerária, por mais que 
tenhamos experiências diferen-

tes”, explica a secretária de De-
senvolvimento Social de Mariana, 
Daniely Alves. A reunião do For-
des também promoveu a capacita-
ção de servidores técnicos do Sis-
tema Único de Assistência Social 
(SUAS).
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Criado por universidade, novo 
monitoramento de esgoto tratado deve 
ser implantado pelo Saae Itabirito

A princípio sem despesas para os cofres públicos, o Saae de Itabirito deve implantar um 
projeto piloto desenvolvido pela Universidade Federal de Uberlândia (UFU) de monitora-
mento da qualidade da água que sai da Estação de Tratamento de Esgoto (ETE).

A Thermcom Engenharia é parceira no projeto, e foi justamente o diretor dessa empresa, 
Francisco Antônio Potello, que esteve no Saae na quinta (11/4) oferecendo a tecnologia.

Em suma, são boias com sensores a serem colocadas na ETE capazes de monitorar a 
qualidade da água tratada em tempo real. Atualmente, essa água vai para análise e depois de 
cerca de 20 dias é que chega o resultado.

A importância desse trabalho tem a ver também com o abastecimento de BH, uma vez 
que o fluxo do Rio Itabirito é usado para abastecer a capital mineira.

“É importante os dados em tempo real porque eles são primordiais para tomadas de 
decisões mais rápidas e informadas. Esse monitoramento enfatiza a automação e tecnologia 
nos processos, realizando análises mais precisas e coesas”, disse o diretor-presidente do Saae, 
Rogério Eduardo Oliveira.

Prefeitura de Itabirito realiza entrega da nova estrutura 
da quadra externa do Poliesportivo Pedro Cardoso

A fim de proporcionar maior 
conforto aos praticantes de atividades 
esportivas, a Prefeitura de Itabirito, 
por meio da Secretaria de Esportes 
e Lazer, promoveu nessa terça-feira, 
dia 16 de abril, a cerimônia de entre-
ga da nova estrutura da quadra exter-
na do Ginásio Poliesportivo Pedro 
Cardoso. 

A entrega, no bairro Nossa Se-
nhora de Fátima, contou com a par-
ticipação de autoridades dos poderes 
Executivo e Legislativo, além da co-
munidade local. 

Totalmente reformulado, o equi-
pamento esportivo recebeu cobertu-
ra, novo alambrado, piso modular e 

revitalização da pintura no entorno, 
contemplando arquibancadas e mu-
ros, além de hidrojateamento da co-
bertura. 

“Nos últimos anos, realizamos a 
cobertura de várias quadras esporti-
vas em diversas regiões de Itabirito. 
Tais investimentos garantem maior 
comodidade aos atletas e a moderni-
zação da infraestrutura local. Todos 
têm direito a praticar esportes em 
equipamentos de alto nível”, destaca 
o prefeito Orlando Caldeira.

Melhorias no parquinho anexo
Além da nova estrutura da qua-

dra, o parquinho anexo ao Ginásio 
Poliesportivo recebeu melhorias 

como manutenção dos brinquedos, 
pintura e instalação de equipamentos 
de academia ao ar livre. 

“Trata-se de uma grande con-
quista para a região. A quadra externa 
do Ginásio precisava dessa atenção 
especial. Com a conclusão dessas 
intervenções, Itabirito terá mais um 
espaço para amplo uso, inclusive no 
período de chuvas”, destaca o secre-
tário de Esportes e Lazer, Raphael 
Rondow.

Amistoso inaugural de futsal
Celebrando a entrega da nova 

estrutura esportiva, as equipes Co-
rozinho e CAC disputaram partida 
amistosa de futsal na quadra externa.

Trail Run 2024: competição movimenta 
Alto do Cristo

Com muita adrenalina e emoção, a Prefeitu-
ra de Itabirito, por meio da Secretaria de Espor-
tes e Lazer, realizou no último domingo, dia 14 
de abril, a Trail Run. A prova aconteceu no Alto 
do Cristo e reuniu corredores de Itabirito e de 
municípios de diferentes regiões do país.

Foram disputados os percursos de 21 km, 
10 km e 4,2 km, nas categorias masculina e fe-
minina, além de prova destinada ao público in-
fantil. “Estamos realizando mais uma edição da 
Trail Run com essa belíssima paisagem do Alto 
do Cristo de Itabirito. É um momento muito es-
pecial para celebrarmos o esporte e a promoção 
da saúde para todas as pessoas”, destacou o se-
cretário de Esportes e Lazer, Raphael Rondow. 

Competidores exaltam organização
A Trail Run 2024 foi elogiada por atletas 

de Itabirito e visitantes. “É a segunda vez que 
venho participar em Itabirito. A prova é desafia-
dora, mas, ao mesmo tempo, perfeita. A organi-
zação está de parabéns”, afirmou a moradora de 
Belo Horizonte e vencedora da categoria 21 km 
feminino, Kátia Rezende.

“É muito bom conquistar o pódio concor-
rendo com outros atletas na minha própria ci-
dade. O sentimento é de gratidão”, salientou a 
corredora itabiritense e 3ª colocada da categoria 
21 km feminino, Cássia Teixeira.

Evento inclusivo
“É um sonho correr em trilhas por ser desa-

fiador e algo que eu gosto. É uma oportunidade 
de superar os próprios limites. É sempre uma 
emoção gratificante”, completou o competidor 
PCD, Oscar Capucho.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

 Boas novas: O sonho do itabiritense será rea-
lizado dia 26, às 9h 30, na inauguração da UTI 
anexa ao Hospital São Vicente de Paula. Mais 
uma importante conquista do nosso sistema 
de saúde.

Convite: Rogério Simões convida os casais de namorados e ena-
morados para um grande baile neste domingo, 21 de abril, nos 
salões de dança do Bairro Novo Itabirito, com música animada 
de Rogério Afonso. Drinks e petiscos deliciosos para você curtir 
momentos de entretenimento.
João Bosco: Com um repertório variado de samba e destaques 
da MPB, João Bosco Lima, seu violão e equipe percursionista vai 
fazendo acontecer pelos bares da cidade. Animação que reflete na 
alma e você curte momentos de alegria. Prestigie!
Cel. Alves: A medalha de Honra ao Mérito que leva o nome do 
primeiro prefeito de Itabirito em 1923, foi criada pela lei 3.505/21 
e condecora personalidades em razão de méritos prestados ao mu-
nicípio. Como afirmou o vice-prefeito Élio da Mata, movimentos 
que mostram a força de nossa gente que trabalha para o próximo 
contribuindo também para o progresso de nossa cidade, como os 
homenageados Sidney Damasceno Silva, Maria Alves Gomes 
Maia, Maria Dalva Almeida Gonçalves, Maria Luiza Maia Oli-
veira e Carlos Benjamim da Silva.
Para Refletir: Repita sempre: eu te amo, sinto muito, perdão, 
gratidão.

Mercado Municipal de Itabirito 
entra na terceira fase da reforma

RAQUEL BARAKAT

Recordando: Em 1982, Zizi Pimenta vencia o festival de 
música carnavalesca com a marcha Rancho Circo dos 

Amores, interpretada pelo saudoso José Eduardo e 
recentemente gravada pelo cantor Serginho Barbosa.

Paróquia da Pa-
droeira: A restaura-
dora Maria Eduarda 
Avelar Mol trabalha 

nas três das cen-
tenárias Telas que 

integram os Passos 
da Paixão de Cristo 
e de propriedade da 
Paróquia de Nossa 

Senhora da Boa 
Viagem de Itabirito. 

O Pároco Miguel Ân-
gelo Fiorillo mostra 

as Telas restauradas 
e que ficarão expostas por enquanto na Matriz de Nossa 

Senhora da Boa Viagem. É um importante Bem móvel 
religioso cultural recuperado. “Parabéns pela excelente 
restauração, Maria Eduarda!, e todos os envolvidos na 

preservação de nossa história”.
Prefeitos: José 
Galo, de 1955 a 
1958. Antônio 
Gomes Batista, de 
1959 a 1962. Numa 
época depoucos 
recursos eles fize-
ram muitas obras 
importantes. Eles 
tinham a mesma 
idade mas AGB to-
mava as bençãos e 
beijava as mãos do 
Sr. José Galo, em 
sinal de respeito. 

Líderes que foram exemplos de Integridade e honestidade. 
(Livro “Eternamaente Itabirito” de Ivacy Simões)

Em reforma há mais de um 
ano, o tradicional Mercado Munici-
pal de Itabirito, também conhecido 
como “feirinha”, entrará na terceira 
fase da execução das obras de re-
forma. 

A primeira fase consistiu na 
impermeabilização de telhado. Já 
a segunda fase foi a realização da 
adequação de todo espaço para 
aquisição de Auto de Vistoria do 
Corpo de Bombeiros. Prevista para 
maio, esta é a terceira e última fase, 
que será a reestruturação de todo o 
espaço para uso da população. 

Nesta mesma fase, será reali-
zado o processo licitatório para a 
seleção de empresa ou associação 
pera gestão do espaço, incluindo os 

boxes comerciais. A Prefeitura res-
saltou que, na terceira fase, as obras 
não irão prejudicar o funcionamen-

to do mercado, realizado aos sába-
dos, não prejudicando a população 
e nem os comerciantes do local.

Bolsa Atleta: Prefeitura de Itabirito
realiza evento de assinatura de 
termos de patrocínio a 50 esportistas

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio da Secretaria de Esportes 
e Lazer, realizou na noite da úl-
tima quinta-feira, 11 de abril, na 
Casa de Cultura Maestro Dun-
gas, o evento de assinatura dos 
termos de patrocínios do Bolsa 
Atleta 2024 aos 50 esportistas 
beneficiados pelo programa.

Com investimento de R$ 
250 mil, o programa em 2024 
contempla atletas em modalida-
des individuais e coletivas, be-
neficiando também atleta PCD. 
Cada esportista contemplado 
recebe o valor de R$ 5 mil para 
aplicação no meio esportivo, 
como compra de equipamentos, 
participação em competições, 
serviços médicos e nutricionais 
e academia.

“A demanda do esporte e 
lazer em Itabirito vem crescendo 
a cada ano e temos investido 
muito. O Bolsa Atleta é um bom 
exemplo, que teve em 2024 um 
aumento significativo de aporte 
financeiro nos patrocínios. 
Com isso, garantimos ainda 
mais oportunidades para nossos 
atletas nas mais diversas com-
petições pelo Brasil, levando 
sempre o nome de Itabirito”, 
destaca o secretário de Esportes 
e Lazer, Raphael Rondow.

Ainda durante o evento, 
os atletas beneficiados foram 
orientados, pela equipe da 
Controladoria Geral do Municí-
pio, sobre os trâmites relativos 
a compras e prestação de contas 
dos recursos.

A edição 2024 do programa 
Bolsa Atleta atende atletas nas 
modalidades atletismo, boxe, 
Cross Country, Maratona e Xcc, 
Enduro Down Hill, Ginástica, 
Jiu Jitsu, Natação, Taekwondo, 
Duathlon, Triatlhon, Ciclismo, 
Basquete, Futebol e Vôlei.

Comunicado de Intervenção em Pista:
Devido a uma necessária intervenção na Rua Gentil Peixoto do Carmo, 

que tem como objetivo a execução de uma rede de esgotamento sanitário, 
será necessária a utilização, entre os dias 22/04 ao dia 27/05/2024, de um 
desvio provisório por parte daqueles que transitam por essa via. O desvio 
terá início próximo ao nº 12A da rua Rua Gentil Peixoto do Carmo, passan-
do por uma via provisória dentro do loteamento Reserva di Capri e retor-
nando à Rua Gentil Peixoto do Carmo, próximo ao nº1265.

Esta obra e a utilização deste desvio tem a autorização dos órgãos com-
petentes. Contamos com a compreensão de todos.
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Família busca notícias de jovem 
desaparecido RAQUEL BARAKAT

Ocorrências em Itabirito: tráfico de drogas e acidentes entre motos
Edital de Convocação para retorno ao Trabalho 

A empresa FM2C SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO 
LTDA, inscrita no CNPJ nº 20.645.520/0001-69, com sede na 
Av. Rodovia dos Inconfidentes, 1200, Loja 10 - Santa Efigênia, 
Itabirito - MG, 35450-000 no uso de suas atribuições, vem, 
por meio deste, CONVOCAR o Sr. RAFAEL JOSE DOS 
SANTOS, portador do RG nº MG16420903 e inscrito no CPF 
sob nº 0X75529064X,a retornar às suas funções laborais, tendo 
em vista sua ausência prolongada e injustificada ao trabalho, 
bem como as tentativas infrutíferas de contato com o referido 
colaborador, pois encontra-se em lugar incerto e não sabido. O 
seu não comparecimento, dentro do prazo improrrogável de 05 
(cinco) dias, ensejará na RESCISÃO POR JUSTA CAUSA 
de seu contrato de trabalho, com fulcro no artigo 482, alínea 
"i" da Consolidação das Leis Trabalhistas (CLT). Itabirito, 19 
de abril de 2024.

VEREADOR: Representar o povo no poder é uma grande 
honra, mas é também uma grande responsabilidade. Honra é uma 
virtude moral. Responsabilidade é a obrigação de responder pelos 
próprios atos.

O vereador que representa os interesses do povo deve ser 
dotado destas duas formas de comportamento: ser honrado e 
responsável. A primeira enaltece sua personalidade, a segunda 
exalta sua participação na vida administrativa do Município. As duas 
formas de comportamento têm como base o caráter correto do edil.

O Decreto Lei nº 201/67 não prevê crime de responsabilidade 
com relação a vereador, mas estabelece normas para seu 
julgamento político, com perda do cargo, se comprovados os 
motivos para sua cassação.

MANDATO: É a autorização pelo voto, para representar o povo 
na Câmara, pelo período de 04 anos. Vereador é o representante 
oficial do povo no poder municipal. O Município tem dois órgãos 
importantes: Prefeitura e Câmara. Um é essencialmente adminis-
trativo e o outro é o Legislativo. O vereador tem a obrigação de 
velar constantemente pelo bom desempenho da administração 
municipal, não o realizando porque não é sua função, mas legis-
lando, fiscalizando e denunciando. O vereador precisa cumprir 
com exatidão sua tarefa como um integrante do poder legislativo 
municipal.

Uma das maneiras da perda do Mandato de vereador é através 
da cassação. E, para que haja cassação é preciso que dê causa a 
este recurso na Câmara como um órgão colegiado do Poder. Tudo 
Isto após um julgamento político dentro das normas legais.

Cassação: “É a perda do Mandato decretada pela Câmara 
Municipal, em virtude de ter o seu titular (que é o vereador) incorrido 
em qualquer das faltas referidas na Lei”. É o ato punitivo político-
administrativo de exclusiva competência do plenário da Câmara 
Municipal, resultante de processo regular. Diz Hely Lopes Meirelles 
que a cassação advém da “própria Câmara nos casos de conduta 
incompatível do edil com o exercício da investidura política, ou de 
falta ético-parlamentar que autoriza sua exclusão da Câmara”. O 
Decreto-Lei nº 201/67 em seu artigo 7º diz que a Câmara pode 
cassar o Mandato do vereador quando:

I) Utilizar-se do Mandato para a prática de atos de corrupção ou 
de improbidade administrativa

II) Fixar residência fora do Município;
III) Proceder de modo incompatível com a dignidade da Câmara 

ou faltar com o decoro na sua conduta pública.
CONCLUSÃO: A Câmara deve se conduzir nestes casos com 

serenidade, valendo-se de critérios objetivos, para não incorrer 
em injustiça ou ofensa moral quanto ao seu membro. É um ato 
apreciável pelo Judiciário.

Nós, eleitores, sempre torcemos para que todos os vereadores 
cumpram bem sua participação na Câmara, observando todos os 
preceitos Constitucionais e da Lei Orgânica Municipal. O grande 
interesse de todo vereador deve ser o bem comum. O vereador é o 
povo no Poder. Cessa aqui o interesse particular.

O Município quer e exige que todos ocupem com dignidade seu 
mandato, junto ao poder público. A lei é dura, mas é lei.

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

Câmara pode cassar Câmara pode cassar 
mandato de vereadormandato de vereador

RAQUEL BARAKAT Na tarde de segunda-feira (15), em um patrulhamento de 
rotina na Vila Gonçalo, dois adolescentes foram apreendidos 
suspeitos de tráfico de drogas. Os jovens tentaram correr para 
um terreno, cada um carregando uma mochila.  Na apreensão, 
os Militares do 52° Batalhão da Polícia Militar encontraram 26 
pinos de cocaína, 34 buchas de maconha, 8 pedras de crack, R$ 
430,25 em dinheiro, 1 aparelho telefônico, 1 chip telefônico e 
embalagens para o armazenamento de drogas. Eles foram deti-
dos e encaminhados para a delegacia de plantão.  

Acidentes de moto
Também na segunda-feira, ocorreram dois acidentes en-

volvendo motocicletas mobilizaram autoridades de Itabirito. O 
primeiro aconteceu no bairro Santa Efigênia, em frente ao Tony 
Gelo. A motociclista foi socorrida pelo SAMU e encaminhada 
à UPA com uma possível lesão no tornozelo. 

Já o outro acidente envolveu uma moto e um veículo da 
Prefeitura Municipal. A ocorrência aconteceu no bairro Praia. 
Segundo informações, o veículo estava entrando com o veículo 
quando foi atingido pela moto. O motociclista teve escoriações 
pelo corpo e foi encaminhado para a UPA se queixando de do-
res na clavícula.

Desde o dia 11 de abril, a fa-
mília do jovem Gabriel Cristofer 
da Silva busca notícias do seu 
paradeiro. Segundo informações 
da mãe, o rapaz saiu cedo por-
tando os documentos e informou 
que iria fazer um “bico” no bairro 
Country. Desde então, ele não re-
tornou para casa. Para agravar a 
situação, o rapaz saiu sem o tele-
fone celular, inviabilizando qual-

quer tipo de contato. 
Gabriel é morador do bairro 

Lourdes e pai de uma criança de 
2 anos. Qualquer informação, é 
só entrar em contato através dos 
números: (31) 9 9155-9591 ou 
(31) 9262 – 9630.  O contato da 
Polícia Civil é o 0800 2828 197 
e informações também podem ser 
repassadas através do 190, da Po-
lícia Militar.

Sustentabilidade: Prefeitura de Itabirito 
entrega sistema de energia solar 
fotovoltaica em 24 prédios públicos

A Prefeitura de Itabirito, por 
meio do Gabinete de Governo, rea-
lizou na manhã desta sexta-feira, 12 
de abril, no hall da Prefeitura, a ceri-
mônia de entrega do sistema de mini 
e microgeração de energia elétrica a 
partir da fonte primária solar em 24 
prédios públicos. 

No total, as usinas instaladas ge-
rarão mais de 237 mil kwh por mês, 
sendo 100% do total de energia con-
sumida atualmente pela Prefeitura, 
proporcionando significativa econo-
mia para o município. Ao longo dos 
próximos 25 anos, mais de 2 mil to-
neladas de gases de efeito estufa dei-
xarão de ser emitidos na atmosfera, 
o que equivale ao plantio de 57 mil 
árvores.  

“Entregamos um investimento 
que consolida Itabirito como protago-
nista nas ações de mitigação e adap-
tação climática. Estamos na vanguar-
da da economia verde. Além disso, 
esse sistema inovador e de extrema 
importância garante uma economia 
considerável aos cofres públicos com 
contas de energia muito mais baratas. 
Todos ganham com essa iniciativa”, 
destaca o prefeito, Orlando Caldeira. 

Durante o evento, aconteceu a 
apresentação do funcionamento do 
sistema de energia solar fotovoltaica. 
As usinas de energia foram instaladas 
em prédios públicos como a sede ad-
ministrativa, escolas municipais, uni-
dades de saúde, ginásios esportivos, 
além do Aterro Sanitário, Terminal 
Rodoviário, sede da Brigada Muni-
cipal, Senai, Parque Ecológico, Ce-
mitério Parque da Esperança, Centro 
Administrativo e Almoxarifado mu-
nicipal.

Os benefícios da inovação já são 
perceptíveis. Na Escola Municipal 
Natália Donada Melillo, no mês de 
outubro de 2022, antes da implanta-
ção do sistema, a conta de luz foi de 
R$2.477,62. A partir do funciona-

mento da usina de energia, a escola 
pagou, no mês de janeiro de 2024, 
R$94,76. 

“Essa iniciativa era uma meta de 
médio prazo dentro do Plano de Ação 
Climática a ser cumprida em 2030 e 
conseguimos adiantar essa entrega 
em seis anos. Isso mostra o engaja-
mento e compromisso da administra-
ção municipal para que Itabirito seja 
um município modelo na política 
ambiental”, destaca o secretário de 
Meio Ambiente e Desenvolvimento 
Sustentável, Frederico Leite. 

A cerimônia de entrega contou 
com a participação de autoridades 
municipais, servidores e representan-
tes da empresa Ultra Energia, respon-
sável pela implantação do sistema.
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Arquidiocese de Mariana realiza Romaria dos 
Trabalhadores e Trabalhadoras em Ouro Preto

Cândida Maria Martins

(31)3551-1146

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

(31)97251.1402

@bigbeefboutiquedecarnes
Av. Pedro Aleixo, 65-A - Cachoeira 
do Campo  

Tendo em vista à ecolo-
gia integral e o cuidado com 
a Casa Comum, acontece 
no próximo dia 1º de maio, 
na comunidade de Botafo-
go, município de Ouro Preto 
(MG), a 32a Romaria dos 
Trabalhadores e Trabalhado-
ras da Arquidiocese de Ma-
riana.

Com organização confia-
da à Dimensão Sociopolítica 
da Evangelização, neste ano, 
o evento tem como tema 
“Terra e água, dom de Deus, 
direito humano, fonte de jus-
tiça e vida!”. Já a iluminação 
bíblia é “Ao Senhor pertence 
a terra e tudo o que nela exis-
te” (Dt 10,14).

A temática tem como 
intuito ser um grito profético 
de denúncia sobre os impactos da mineração no subdistrito, mas 
também em outras cidades da região como Mariana, Itabirito, Ca-
tas Altas e Barão de Cocais.

“É uma área que há uma busca desenfreada de mineração, 
com novas mineradoras que vão chegando. Tudo isso, nós com-
preendemos [como] o desafio de uma mineração predatória, que 
vai tirando a força da terra que são os minérios, os bens naturais, 
e que vão fazendo disso uma política de venda para o mercado 
externo de pouca serventia para as comunidades locais, que não 
têm uma soberania popular”, relata o Assessor Arquidiocesano 
da Dimensão Sociopolítica da Evangelização, Padre Marcelo 
Moreira Santiago.

Segundo o sacerdote, as consequências disso são inúmeras, 
por exemplo, ambiental, econômica, infraestrutura das estradas 
e, principalmente, social. “O povo perde o encanto de onde mora 
porque a área é toda afetada, perde aquela sua beleza da natureza, 
e são comunidades que ali vivem há centenas de anos”, comenta 
Padre Marcelo.

“Queremos convidar a todos que possam vir participar co-
nosco, celebrar conosco. Esperamos, naquilo que é possível das 
comunidades, que a gente esteja junto nesse grito pela vida, em 
defesa do trabalhador, da trabalhadora, em defesa também do 
pertencimento em nossas comunidades”, motiva Padre Marcelo 
à participação.

O que é a Romaria dos Trabalhadores e Trabalhadoras?
Realizada desde 1991, a Romaria dos Trabalhadores e Traba-

lhadoras da Arquidiocese de Mariana surgiu a partir da Campanha 
da Fraternidade daquele ano que teve como tema “A Fraternidade 
e o Mundo do Trabalho” e o lema “Solidários na dignidade do 

trabalho”. Desde então, vem sendo realizada todos os anos no dia 
1º de maio, data em que se comemora o Dia do Trabalhador e a 
festa de São José Operário.

Dentre os seus objetivos, a peregrinação visa mostrar o esfor-
ço da Igreja em se colocar ao lado da classe trabalhadora e de seus 
desafios, abrindo um espaço para o diálogo e reflexão.

Após ter sido realizada por 15 anos consecutivos em Urucâ-
nia (MG), onde aconteceu a primeira edição, atualmente, o even-
to é itinerante, tendo sido escolhida a Comunidade de Botafogo, 
no município de Ouro Preto, para acolhê-la em 2024.

Confira a programação completa:
7h30 – Concentração, acolhida e café em frente à Capela de 

Santo Amaro, na Comunidade de Botafogo, em Ouro Preto. Ob-
servação: O café será partilhado. Traga quitandas (biscoitos, pães 
e bolos) para serem repartidos em comunidade.

8h30 – Animação e falas de autoridades e representantes dos 
movimentos sociais e populares, sindicatos, associações, comu-
nidades e organismos.

10h – Mística e oração inicial.
10h30 – Início da Caminhada.
À chegada da Caminhada - Missa festiva no Adro da Cape-

la de Santo Amaro, em Ação de Graças pelo “Dia do Trabalhador 
e da Trabalhadora”.

Encerramento com o almoço. Rua Cônego Amando, 161 – 
B. São José – Mariana/MG – CEP 35.426-060 - Tel. (31) 3557-
1237 – E-mail: curiametropolitana@arqmariana.com.br

Observação: Traga seu kit romeiro (prato, garfo ou colher e 
caneca). Não serão distribuídos nem utilizados materiais descar-
táveis. Também sombrinha ou guarda-chuva.

Corregedoria-Geral do MP mineiro anuncia Correição 
Ordinária na 3ª Promotoria de Ouro Preto

LUCAS PORFÍRIO

A Corregedoria-Geral do Ministério Público do Estado de Minas Gerais comunica a rea-
lização de uma Correição Ordinária na 3ª Promotoria de Justiça da Comarca de Ouro Preto, 
agendada para o dia 21 de maio de 2024, às 14:00 horas. Durante este processo, serão recebidas 
informações, críticas, sugestões e/ou reclamações sobre a execução dos serviços ministeriais e 
o desempenho do Promotor de Justiça em atuação na referida comarca. Os procedimentos cor-
recionais seguirão as diretrizes estabelecidas pelo Regimento Interno da Corregedoria-Geral e 
pelo Ato CGMP n.° 1/2024. O edital referente a este comunicado será afixado em locais visíveis 
e acessíveis ao público na Promotoria de Justiça e/ou no Fórum da Comarca. Eventuais críticas, 
sugestões e/ou elogios referentes à 3 a Promotoria de Justiça desta Comarca podem ser ende-
reçadas, para fins correcionais, à Corregedoria-Geral do Ministério Público, preferencialmente 
pelo e-mail correicoes@mpmg.mp.br.
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Você já pensou alguma Você já pensou alguma 
vez que poderia vez que poderia 

aproveitar muito mais a aproveitar muito mais a 
vida se não bebesse? vida se não bebesse? 

Há uma solução!Há uma solução!

Alcoólicos Anônimos Alcoólicos Anônimos 
Grupo Vila RicaGrupo Vila Rica

R. Pref. Washington Dias, 80  R. Pref. Washington Dias, 80  
Barra - Ouro PretoBarra - Ouro Preto

Reuniões:Reuniões:  2ª, 4ª e 6ª2ª, 4ª e 6ª, das 19h30 , das 19h30 
às 21h30. às 21h30. Domingo:Domingo: 15h às 17h. 15h às 17h.

5 Vagas para:
Embalador (2)
     Auxiliar de         
Manutenção        
Predial (2)
Lavador (1)

Desejável Ensino Médio 
completo e experiência 
em área de produção

Encaminhar os currículos para: 
rodol.filial@rodol.com.br
ou entregar na fábrica, 

à  R. João Bastos Filho,324  
Cachoeira do Campo.

Moradores de Glaura, distrito de 
Ouro Preto, recebem nova Creche 
e reinauguração de Polo Cultural

RAQUEL BARAKAT

Patrick Araújo

Pré-candidato Júlio Pimenta 
reúne lideranças e partidos

No último sábado (13), foi 
inaugurada a nova creche muni-
cipal que atende a Escola Munici-
pal Benedito Xavier, em Glaura, 
distrito de Ouro Preto. A creche já 
era um anseio da população da co-
munidade há vários anos. O nome 
oficial da creche ainda será defini-
do, mas a intenção é homenagear 
servidor(a) local de relevância.

A unidade terá disponibilidade 
para receber 40 crianças. Para ga-
rantir a qualidade do serviço, a uni-
dade infantil contará com a supervi-
são de profissionais de pedagogia. 

A diretora da unidade, Andreia 
Diva Silva, agradeceu o empenho 
da comunidade na realização do 
sonho e também aos envolvidos no 
projeto, como a Secretaria Munici-
pal de Educação e vereadores que 
atuaram na conquista. “Contamos 
também com o apoio dos pais e dos 
nossos governantes”, concluiu.

O Prefeito Angelo Oswaldo 
destacou a importância do trabalho 
na inauguração da nova creche. “É 
um importante trabalho contem-
plando a reivindicação dos Glau-
renses”. 

Instalações receberão até 
40 crianças

PANORAMA

A equipe do Jornal O Liberal 
felicita, pela passagem de seu 
aniversário, Ubiratan Gonçal-
ves, morador da rua Tomé de 
Vasconcelos, no bairro Água 
Limpa, em Ouro Preto. De-
sejamos muita paz, saúde e 
grandes alegrias nesta data.

Na ocasião, o prefeito anun-
ciou a reinauguração do Polo 

cultural, que exerce trabalho de 
turismo e cultura no distrito

Inauguração contou com a presença do 
Prefeito Angelo Oswaldo e outros líderes políticos

No último dia 15, o pré- 
candidato à Prefeitura de Ouro 
Preto, Júlio Pimenta, reuniu a 
“Frente Popular”, com a pre-

sença de partidos e pré-candi-
datos a vereadores. Com o lema 

“Um novo tempo, uma nova 
história”, Júlio falou sobre a re-
dução da tarifa de água em 35% 
e isenção de taxa esgoto. Além 

dessa proposta, o pré-candidato 
candidato falou sobre a tarifa 
zero para transporte público 
e qualidade de vida para os 

ouropretanos. Júlio aproveitou 
a ocasião para convidar os 

populares a se juntarem nos 
próximos encontros.

Participe da XXVII Festa 
Cultural da Goiaba

De 19 a 21 de abril, acontece a XXVII Festa Cultural da Goiaba. O evento 
realizado há 31 anos no aconchego do Distrito de São Bartolomeu, é gratuito e 
busca valorizar a produção artesanal da goiabada cascão produzida na região, 
uma realização da ADAF (Associação dos Doceiros e Agricultores Familia-
res de São Bartolomeu), com apoio da Prefeitura Municipal de Ouro Preto, da 
ADESCOB (Associação de Desenvolvimento Comunitário de São Bartolo-
meu), dos Comércios, Restaurantes e Pousadas de São Bartolomeu e do Coleti-
vo Candeia (Arte, cultura e saberes).

A programação conta com uma exposição cultural, peças de teatro, oficinas 
de gastronomia adulto e infantil, shows com grupos e bandas regionais, além 
da tradicional feirinha dos comerciantes locais, composta por doces; molhos; 
geleias; doces em barra; cristalizados; em calda; licores; vinhos de jabuticaba; 
cosméticos naturais; artesanatos locais e quitandas. Ao longo do evento, barra-
cas de comidas típicas como o tradicional pastel de feira, o pastel de angu minei-
ro e o Tropeiro da ADAF (vendido para arrecadar fundos para a associação dos 
doceiros), também serão dispostas.

São Bartolomeu fica localizado a cerca de 50 minutos da sede de Ouro Pre-
to, foi apelidado como um “Doce pedaço de Ouro Preto”, devido à produção 
artesanal da famosa goiabada cascão. O modo de preparo do doce no distrito 
é reconhecido como Patrimônio Cultural e Imaterial de Ouro Preto, desde de 
2008. Pia Chaves, vice-presidente da ADAF e motivadora da festa, falou sobre 
o significado da celebração para os moradores.

“A tradição de nosso Distrito é renovada a cada dia com a realização des-
te evento. Durante a Festa da Goiaba, comemoramos a colheita anual, comer-
cializamos nossa produção, colaborando com a sustentabilidade de mais de 20 
pequenos negócios familiares, mas é acima de tudo onde reafirmamos nossa 
cultura doceira e deixamos o registro de nosso trabalho para as gerações futuras. 
A edição deste ano celebra os 16 anos do registro da Arte Doceira de São Bar-
tolomeu como Patrimônio Cultural e Imaterial de Ouro Preto, afirma a doceira. 

Aqueles que desejam aproveitar a Festa com tranquilidade e conhecer as 
belezas naturais do local, devem se apressar, tendo em vista que as opções de 
hospedagem em São Bartolomeu são limitadas. Os distritos de Glaura, Cacho-
eira do Campo e Santo Antônio do Leite são mais próximos e oferecem maiores 
possibilidades de acomodação. Uma outra opção é ficar em Ouro Preto, onde a 
rede hoteleira é mais ampla.

PROGRAMAÇÃO

A edição de 2024 celebra os 16 anos do registro da Arte Doceira de 
São Bartolomeu como Patrimônio Cultural e Imaterial de Ouro Preto

Texto: SABRINA PEREIRA  / Revisão: PATRICK ARAÚJO

DIA 19 | Sexta-feira
17h - Abertura Oficial com autorida-
des, doceiras e produtores locais
18h - Início da Programação cultura
21h - Início dos shows
22h - Último show da noite

DIA 20 | Sábado 
10h - Abertura da Feira de Doceiras 
e Produtores Locais e Oficina gastro-
nomia Infantil

12h - Início da Programação Cultural 
e abertura dos Shows
22h - Último show da noite 

DIA 21 | Domingo 
10h - Abertura da Feira de Doceiras 
e Produtores Locais e Oficina gastro-
nomia adulto 
12h - Início dos Shows 
16h - Último show do dia 
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UFOP e Prefeitura de Ouro Preto assinam 
termo de cessão para construção de UBS 
do bairro Antônio Dias
Até que as obras sejam concluídas, UBS vai ser alocada em 
uma casa próximo a Matriz de Nossa Senhora da Conceição

LUCAS PORFÍRIO 

Na tarde desta segunda-feira (15), 
a Universidade Federal de Ouro 

Preto (UFOP) e a Prefeitura Muni-
cipal assinaram o termo de cessão 
onerosa de parte de um terreno para a 
construção de uma unidade básica de 
saúde (UBS) do bairro Antônio Dias 
que será realizada pelo executivo.

Atualmente, a unidade está insta-
lada em uma casa alugada, no bairro 
Barra, abrangendo os bairros Barra, 
Antônio Dias, Estação, Pilar, Alto das 
Dores, Lages, Centro, parte do Alto 
da Cruz, Santa Efigênia e Rosário.

A nova sede da UBS será cons-
truída em um terreno da república 
federal Canaan, que faz parte do con-
junto de moradias da UFOP. Segun-
do a reitora da Universidade, Cláudia 
Marliére, a parceria com a prefeitura 
reafirma o compromisso da institui-
ção de ensino com a população ouro-
-pretana e trará, também, uma melhor 
formação para os alunos da universi-
dade, uma vez que os estudantes de 
medicina já realizam residência nos 
centros de saúde da cidade.

“A universidade tem um pa-

pel social, um compromisso com 
a sociedade onde ela está inserida. 
E uma das formas de mostrar a im-
portância de uma universidade no 
município, são parcerias como essa, 
onde se constrói um equipamento 
de saúde extremamente importante, 
que é uma UBS. A Unidade Básica 
vai servir com qualidade, tanto para 
a comunidade externa quanto para a 
comunidade universitária. Vai ajudar 
na formação dos nossos alunos, vai 
ser uma unidade que requer todas as 
necessidades no quesito de que uma 
UBS necessita para o melhor atendi-
mento à população”, afirmou a reito-
ra da UFOP, Cláudia Marliére.

Leandro Moreira, secretário de 
Saúde de Ouro Preto ressaltou que 
a UBS do Antônio Dias atende, em 
média, seis mil pessoas. De acordo 
com eles, a construção da nova sede 
trará grandes melhorias para a popu-
lação. “Hoje, a gente faz atendimento 
em uma casa locada, que precisou de 
adaptações para o atendimento a toda 
a população do Antônio Dias. E mes-
mo com essas adaptações, essa casa 

não consegue garantir acessibilidade 
e nenhuma assistência de qualidade. 
Construir essa parceria com a UFOP, 
com a cessão do terreno, a gente já 
de imediato vai lançar a licitação da 
obra. Será uma unidade com planta 
física, com aprovação da vigilância 
sanitária. Ou seja, ela terá todo o pa-
drão necessário para o atendimento 
à saúde da população”, afirmou o 
secretário.

O secretário de Saúde explicou 
ainda que a UBS será do tipo II, pro-
piciando um melhor atendimento à 
população. “Isso significa que é uma 
unidade que eu vou conseguir colo-
car uma segunda equipe para ajudar 
no atendimento. [...] Com o espaço 
ampliado, a gente colocando uma 
segunda equipe, a gente vai ter cada 
equipe trabalhando com cerca de 3 
mil pessoas. Isso garante assistência 
de qualidade a todos”, completou 
Moreira.

Com a assinatura do termo de 
cessão, a Prefeitura de Ouro Preto vai 
iniciar o período de licitação da obra. 
A expectativa é que a unidade este-
ja finalizada em até um ano e meio. 
“Então, hoje já temos uma planta (da 
UBS) e após o processo de licitação 
a gente vai ter o prazo de obra para 

a entrega aos ouro-pretanos do bairro 
Antônio Dias. [...] Esse projeto pas-
sou pelo Iphan e está sendo seguidas 
todas as regras para fazer a constru-
ção. Vamos manter a acessibilidade, 
iremos ter uma plataforma elevatória, 
uma vez que vamos ampliar o acesso 
da população com uma equipe maior 
e por isso a gente vai precisar de dois 
andares”, pontuou a secretária adjun-
ta de saúde, Isabela Guimarães.

O prefeito de Ouro Preto, Ange-

lo Oswaldo agradeceu a universida-
de e aos moradores e ex-moradores 
da república Canaan pela cessão do 
terreno. “Agradeço aos estudantes 
da Canaan. Nós agradecemos a ge-
nerosidade de vocês, esse espírito 
de cidadania, esse compromisso de 
humanização da presença de estu-
dante em Ouro Preto e da integração 
do estudante na nossa comunidade”, 
destacou o chefe do executivo muni-
cipal.
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Casa da Ópera recebe 
Orquestra da Grota e Michael 
Rein no Dia de Tiradentes

LUCAS PORFÍRIO

Daniella Anatalício

O Dia de Tiradentes vai contar com uma atração especial neste 
ano em Ouro Preto. No próximo dia 21 de Abril, pela primeira vez, a 
Orquestra da Grota, formada por 23 músicos da cidade de Niterói (RJ), 
se apresenta na histórica cidade mineira. O espetáculo, no Teatro Mu-
nicipal Casa da Ópera, mostra o resultado de quase 30 anos de um 
trabalho de inclusão social pela música realizado pelo Espaço Cultural 
da Grota, instituição sem fins lucrativos que atua em comunidades do 
Estado do Rio de Janeiro.

Com regência do maestro e violinista alemão Michael Rein, a Or-
questra da Grota apresenta um concerto com obras de Carl Nielsen 
(Pequena Suite op. 1), Robert Fuchs (Serenade n. 3 op. 21) e Joseph 
Haydn (Concerto para violino e orquestra de cordas ob Vll a Nr). A 
Casa da Ópera é o teatro mais antigo em operação na América Latina. 
Foi construído em 1969 e inaugurado em 1770, no aniversário do Rei 
Dom José I, com a apresentação de uma opereta escrita pelo poeta 
Cláudio Manoel da Costa. Após meses de reforma e restauração, lo-
cal foi reaberto no fim de 2023. Com fachada singular, possui paredes 
espessas de pedra, e seus três pisos internos abrigam plateia, cama-
rotes, frisas e galerias, totalizando 300 lugares.

OURO PRETO

Um grande dia para a população 
idosa ouro-pretana. Na tarde des-
ta quarta-feira (17), a Prefeitura de 
Ouro Preto, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social e Ci-
dadania, entregou um imóvel para 
a Associação do Grupo da Terceira 
Idade (AGTI) do município. A casa 
será concedida à entidade, através de 
um comodato, por 30 anos.

De acordo com a presidente da 
AGTI, Alice do Carmo Marinho, 
essa é uma conquista histórica. “Re-
presenta tudo, tudo de bom. Tem 
mais de 30 anos que estávamos 
batalhando para ter uma sede e não 
conseguíamos. Agora, graças a Deus 
nós temos essa casa. Aqui a gente 
vai fazer jogos, ter artesanato, fazer 
natação, ter aula de música, dança 
e ginástica”, contou a presidente da 
AGTI.

A casa fica na rua Simão Lacer-
da, nº 507, no bairro Saramenha. De 
acordo com o prefeito municipal, 
Angelo Oswaldo, trata-se de um dos 
melhores imóveis do município, que 
foi adquirido com recursos do Con-
selho Municipal do Idoso: “Houve 
uma demora na decisão sobre a casa, 
qual seria esse imóvel. Nós vimos 
vários imóveis e muita gente não 
acreditava, mas tínhamos o com-
promisso, tínhamos o dinheiro. Es-
távamos procurando um imóvel que 
se adequasse e esse caiu como uma 

Petterson Brusch

luva, porque é uma das melhores ca-
sas de Ouro Preto”, afirmou o chefe 
do executivo.

A ação tem o intuito de propor-
cionar uma política pública para a 
pessoa idosa. Em parceria com a Se-
cretaria de Desenvolvimento Social 
e Cidadania, no local também irá 
funcionar o “Centro de Referência 
da Pessoa Idosa”, que será compos-
to por uma equipe multidisciplinar, 
para a manutenção das atividades 
da entidade. “Essa parceria nasceu 
dentro da necessidade da própria 
AGTI, que precisava de uma sede. 
Em conversa com o prefeito e com o 
conselho da pessoa idosa, nós chega-
mos a conclusão de que seria melhor 
ter a aquisição do imóvel para desen-

volver junto projetos de política pú-
blica para a pessoa idosa”, explicou 
Edvaldo.

O presidente do Conselho Mu-
nicipal do Idoso, Nilson Gonçalves 
Nascimento, destacou a importância 
de o município investir em políticas 
públicas para a terceira idade. “Esse 
é um momento muito importante 
aqui no município de Ouro Preto, 
a inauguração deste prédio público 
que vai servir a política municipal 
da pessoa idosa. [...] Essa é uma con-
quista importante, porque ela marca 
o reinício de um trabalho sério, que 
vem dialogar com as necessidades 
e com os direitos fundamentais da 
pessoa idosa”, pontuou o presidente 
do Conselho.
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Santo Antônio do Leite é o primeiro distrito a receber a ação 
“A Prefeitura com Você”; confira os serviços ofertados

Texto: MARIA GABRIELA   / Revisão: VICTOR STUTZ

Nesta sexta-feira (12), o distrito 
de Santo Antônio do Leite foi o pri-
meiro a ser contemplado com a ação 
“A Prefeitura com Você”, uma ini-
ciativa municipal que visa oferecer, 
ao longo de todo o dia, serviços es-
pecializados para a comunidade dos 
distritos, garantindo mais cuidado, 
agilidade e acompanhamento ade-
quado aos ouro-pretanos! Reformu-
lado,  além da Sala do Empreendedor 
Itinerante, os distritos passam a rece-
ber serviços especializados para toda 
a população.

Além dos serviços como farmá-
cia móvel, CRAS volante, inscrições 
de máquinas agrícolas, orientação 
sobre saúde bucal, inscrições para 
assistência técnica agropecuária, as-
sessoria jurídica e outros, o distrito 
recebeu a Sala do Empreendedor 
Itinerante, uma iniciativa que fornece 
orientações para o microempreende-
dor local.

Auxílio sobre como realizar a 
abertura ou regularização de em-
presas, auxílio no registro de Mi-
croempreendedor Individual (MEI), 
informações sobre licenciamento de 
MEI, além de dicas e orientações 
sobre como preencher currículos e o 
cadastro para cursos de capacitação e 
aperfeiçoamento gratuitos oferecidos 
pelo SEBRAE foram ofertados pela 

equipe da Sala Mineira
Marco Antônio Carvalho, apo-

sentado de 62 anos, esteve presente 
acompanhando a iniciativa da Pre-
feitura de Ouro Preto e destacou a 
importância de facilitar a vida dos 
empreendedores locais. “Mesmo 
aposentado, fico muito feliz de ver 
meus amigos que moram aqui, no 
Leite, podendo crescer com as suas 
empresas, trabalhando e recebendo 
orientação. Hoje em dia, tem muita 
burocracia pra tudo. Agora é mais fá-
cil pro pessoal trabalhar e saber que 
tem um ponto de apoio da Prefeitura 
aqui”, declarou o morador do distrito.

Além das orientações da Sala do 
Empreendedor, foi a vez de Santo 
Antônio do Leite receber o ponto de 
internet gratuito, instalado no Salão 
Paroquial local. A conexão Wi-Fi 
gratuita tem como objetivo propor-
cionar aos moradores e visitantes 
acesso à informação, educação e 
oportunidades de negócios. Até o 
mês de junho, todos os distritos serão 
contemplados.

Angelo Oswaldo, prefeito de 
Ouro Preto, ressaltou a importância 
dos serviços itinerantes para o desen-
volvimento local. “Nós já estivemos 
em sete distritos com essa ação, le-
vando internet gratuita e trabalhando 
diretamente com empreendedores 

que estão ajustando o seu negócio, 
criando uma nova empresa, aperfei-
çoando, e que estavam precisando de 
um incentivo. Nós superamos uma 
série de entraves e temos, em quase 
todos os setores da Prefeitura, uma 
organização que descentraliza e que 
permite a itinerância”, destacou o 
prefeito.

Regina Braga, vice-prefeita 
de Ouro Preto, parabenizou toda 
a equipe envolvida em mais uma 
ação municipal. “Parabenizo e agra-
deço todos vocês que estão com a 
nossa gente de Ouro Preto, com a 
nossa zona rural, fazendo entregas 
tão importantes para o povo. Não há 
desenvolvimento social se não tiver 
desenvolvimento econômico, e nós 
seguiremos trabalhando por todos 
vocês”, afirmou.

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Inovação e Tec-
nologia, Felipe Guerra, reforçou 
a importância de levar os serviços 
municipais para todas as localidades 
de Ouro Preto. “Nós estamos fazen-
do essa ação em todos os distritos, 
seguindo uma política pública de di-
versificação econômica. Ouro Preto, 
hoje, se encontra em um momento 
muito favorável no que tange ao de-
senvolvimento econômico. Pela pri-
meira vez na história, Ouro Preto tem 
18 mil postos de emprego credencia-
dos. Ano passado, mais de 900 novas 

empresas, contando os MEI’s, se ca-
dastraram na Sala Mineira”, declarou 
o secretário.

João Bosco da Silva, outro mo-
rador de Santo Antônio do Leite, 
agradeceu a iniciativa e afirmou a 
importância de valorizar os distritos 
de Ouro Preto. “Agradeço ao tra-
balho de todos, dos secretários, dos 
vereadores, a gente vê que o traba-
lho está evoluindo e esse projeto da 
Prefeitura, de trazer os serviços para 
os distritos, têm muito a acrescentar 
pra gente. Em nome da população do 
Leite, eu agradeço por estarem aqui”.

A Sala do Empreendedor de 
Ouro Preto Itinerante é uma iniciativa 

do Plano de Apoio à Diversificação 
Econômica de Ouro Preto (PADE), 
com governança entre Agência de 
Desenvolvimento Econômico de 
Ouro Preto (ADOP), Conselho de 
Desenvolvimento Econômico e Sus-
tentável (CONDES) e Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, Ino-
vação e Tecnologia, da Prefeitura de 
Ouro Preto, com apoio da Samarco e 
parceria da UFOP, Jucemg, Sebrae e 
Governo de Minas Gerais.

Rodrigo Silva é o próximo dis-
trito a receber a ação, no dia 04 de 
maio. Mais informações serão divul-
gadas em breve nos canais oficiais do 
município.

Neno Vianna


